



やまばと

令和5年度
学校だより 第4号

都城市立富吉小学校
令和5年 6月30日
文責：校長溝口 常彦

★ 3・4年生 総合的な学習の時間「みんなが幸せな世の中」 ★

平和・いのちの学習を全校で取り組んでいます。6月6日に1年生の道徳の学習『みんな いきている』、6月16日に5・6年生の総合の学習『都城空襲の発表』を富吉小HPで紹介しました。本校では、『生きる』をテーマとした学習を進めています。

今日は3・4年生、総合的な学習の時間『みんなが幸せな世の中』において、都城市社会福祉協議会の協力を得て『ふくし』について学習していることを紹介します。まず、手話のあいさつ「おはよう、こんにちは、こんばんは」を講師の先生から教えていただきました。そして、「福祉」という漢字は、どちらも「しあわせ」を意味する言葉であること、『ふくし』：ふだんのくらしの しあわせ」と考えてもらいたいと話されました。

次に、まちの中にみんなが幸せに過ごす工夫があることに気付いてもらうために、リモコンや電卓などのボタンに着目しました。みなさんは、番号の『5番に突起物』があることをご存知でしたか？ 目の不自由な方にとってリモコンを触るとすぐに『5番』と気付くのです。そこからユニバーサルデザインについて学習し、「ドアのノブ、水道の蛇口、自動水栓、自動の消毒液、お菓子の袋の切れ込み」など生活の中にある誰もが使いやすい工夫について学びました。信号機の青信号の表示が目に見える表示だけでなく、音によるお知らせも教えていただきました。くらしの中にたくさんのやさしさがあふれていることに子どもたちは気付きました。



★ 薬物乱用教室の開催 ★

6月26日(月)に5・6年生対象に都城警察署の少年指導係の2名の先生から、薬物乱用教室が行われました。薬物は、「野菜、葉っぱ、チョコ、ハーブ、アロマ」などのように私たちの身近な呼び名になり、SNSで「アロマ販売します」のように知らず知らずのうちに忍び寄ってきている話をしてくださいました。



★セクハラ・パワハラ相談員紹介します★

セクシャルハラスメントやパワーハラスメント等が社会問題化しています。学校においても毎年、相談員を決めて、その防止に努めているところです。職員に加え、保護者の中からも相談員を選出しています。本年度も、PTA会長、副会長にもお願いしています。気になることがある場合には、ご相談ください。

≪PTA≫日高正太(会長)、末廣千鶴(副会長)
長友麻衣(副会長)

≪学校≫溝口常彦(校長)、中山恵二(教頭)
田中綾子(教諭)、永田光遵(教諭)
井本貴裕(主任主事)

★7月・8月の主な行事★

*新型コロナウイルス感染症防止対応やその他の事情により、変更等が生じる場合があります。その際はご了承ください。

7/24(月)～8/25(金) 夏休み

7/3日(月) 命の大切さを考える日

4日(火) 山之口地区人生チャレンジ講演会
講演者：水泳元日本代表：松田 丈志 氏

14日(金) 非行防止教室

20日(木) くれよん号来校(←地区の方もどうぞ)

21日(金) 1学期終業式



25日(火) 学習、合同追悼式練習(学校)

27日(木) 合同学校運営協議会

28日(金) 合同追悼式練習(シルバーヤング)

8/1日(火) 登校日、合同追悼式練習(学校)

3日(木) 合同追悼式練習(シルバーヤング)

5日(土) 合同追悼式リハーサル(MJホール)

6日(日) 都城市戦没者・空襲犠牲者合同追悼式

10日(木) 学校閉庁日(～16日)

11日(木) 山の日

27日(日) PTA奉仕作業

28日(月) 2学期 始業式

31日(木) くれよん号来校(←地区の方もどうぞ)



6・7月 富吉小学校ホームページより

毎日、富っ子の様子を富吉小ホームページに掲載しています。
スマホのカメラ機能からQRコードを読み取り、子どもたちの活動をご覧ください。
★★★富吉小HPアドレス★★★→→ <https://cms.miyazaki-c.ed.jp/1346/>

【富吉小↓】



【プール開き】

6月20日（火） 夏の日差しのもとで、全学年でのプール開きを行いました。保護者の皆様と上学年がプールそうじをがんばってくれたこともあり、きれいな大小のプールで水泳の学習を開始することができました。まずは、水泳の学習での約束についての話と準備運動を行いました。待望の水泳の学習が始まり、喜びが子ども達の顔にあふれていました。燦々と照りつける日差しのもと水しぶきを上げながら久しぶりの水にうれしさがはじけていました。昨年に引き続き、児童の安全管理を複数の目で行うために、全学年同じ時間に場所をわけて、学習を進めます。これから7月21日まで水と楽しみながら、自分の命を守る学習も学んでほしいと思います。



【富吉小伝承芸能活動 1・2年生へ】

6月21日（月） 3～6年生の伝承芸能活動『棒踊り・俵踊り』を1・2年生へ紹介し、体験してもらう活動を行いました。1年生は、初めて見る踊りに興味津々で上級生の踊りに釘付けでした。その後、俵踊りの体験を行いました。6枚目以降の写真のように上学年の児童が、1・2年生に俵の持ち方や回し方、足の運びなど分かりやすく教えていました。1・2年生にとっては大きな俵ですが、しっかりと持って回したり、足さばきをしたりと意欲的に俵踊りを学んでいました。教えている上級生も熱心に教えている姿が印象的でした。



【3・4年生 総合的な学習の時間『みんなが幸せな世の中』】

6月23日（金） 平和・いのちの学習を全校で取り組んでいます。6月6日に1年生の道徳の学習『みんな いきている』、6月16日に5・6年生の総合の学習『都城空襲の発表』を紹介しました。本校では、『生きる』をテーマとした学習を進めています。今日は3・4年生、総合的な学習の時間『みんなが幸せな世の中』において、都城市社会福祉協議会の協力を得て『ふくし』について学習していることを紹介します。まず、手話のあいさつ「おはよう、こんにちは、こんばんは」を講師の先生から教えていただきました。そして、「福祉」という漢字は、どちらも「しあわせ」を意味する言葉であること、『ふくし：ふだんのくらしの しあわせ』と考えてもらいたいと話されました。

